



Cesar Samuel Morales Ordoñez.

DR. Sergio Jiménez Ruiz.

Controles de Lectura

Antropología Médica

PRIMERO

PASIÓN POR EDUCAR

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de Noviembre de 2022.

3er Parcial Antropología Médica.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Cesar Samuel
Morales Cordero

El Poder de los Símbolos. Magia, Poder y Acto Médico.

Fue una de las Obras Clásicas de la Antropología decimonónica. La Rama dorada (1890). de Sir James Frazer; la que se propuso por primera vez. Considerar la magia como un tipo de conocimiento y explicación de la realidad. Convencido de que en Inglaterra se encontraba en la cúspide de la evolución cultural, el autor postuló una relación, entre la continuidad entre la magia, la religión y la ciencia. La magia constituía, según Frazer; un medio erróneamente empleado de adquirir conocimiento y dominio de las circunstancias humanas y del mundo físico; cura enfermedades, muerte, amor, riqueza, salvación espiritual.

lluvia o sequía, suerte en la partida de caza, etc) una "Proto ciencia"; Falaz desde un punto de vista lógico; Pero en una búsqueda de conocimiento que milenios después, permitiría al hombre suplirla, por el método racional y científico. Pese a las Perimidas Escalas Evolutivas; tan caras a todo el pensamiento Social y Biológico. del siglo XIX; Frazer dejó profundas huellas. en el estudio de la materia al organizar el análisis enfocado a los lazos de continuidad y ruptura entre las diversas formas de pensamiento y; de modo especial; entre lo mágico y el científico. En este trabajo pro pongo seguir dicho camino y presentar una discusión sobre

Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural.

Desde la década de los Setenta y en particular desde los setenta; se desarrolla una crítica constante a la Biomedicina; esto señala a la Organización de la Medicina alopática y sobre todo a ciertas características; tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia Salud del sujeto (incremento de la iatrogenia negativa), hasta su incidencia en la economía política, pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana (desde el parto hasta la forma de morir) dichas críticas refieren a la práctica biomédica desarrollada no sólo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo; sino también, respecto a los países de socialismo real (o lo que queda de los mismos) y de los países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza; incluida la pobreza extrema. Las críticas fueron y son formuladas por un amplio espectro de actores y sectores sociales. Científicos, Sociales, médicos salubristas; miembros de grupos étnicos; corrientes pertenecientes al campo feminista, al campo lésbico y homosexual, al campo de salud mental; sectores de usuarios de los servicios de salud; etc...; se cuestionan diferentes aspectos del ejercicio médico actual. dichas críticas no son unívocas; dado que mientras unos grupos subrayan el efecto negativo de las concepciones ideológico/técnicas dominantes; sus ampliaciones económicas o el tipo de actividades aplicadas; otros hacen hincapié en

07/11/22.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz.

César Samuel
Morales Ordóñez.

Medicina Tradicional Mexicana.

La Medicina tradicional es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tiene un valor incalculable fortalecido y preservado en su identidad.

La Organización mundial de la salud la define como "La suma total de los conocimientos; habilidades y prácticas basadas en teorías; creencias y experiencias propias de diferentes culturas; sean explicables o no; utilizadas tanto en el mantener la salud como en la prevención; diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales"; así mismo es catalogada como un componente esencial del patrimonio, tangible e intangible de las culturas del mundo; un acervo de información; recursos y prácticas para el desarrollo, el bienestar y un factor de identidad de numerosos pueblos del planeta.

La **Medicina Tradicional Mexicana** es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional. La cultura de México actual proviene del sincretismo que se produjo entre las culturas prehispánica y española fusionadas desde finales del siglo XVI. El nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la compleja cosmovisión del mundo indígena que permitía

Análisis Comparativo entre la Medicina Científica Hegemónica y las Características de Cesar Samuel Morales. Con Juntamente con estas semejanzas esenciales y debido a que ambas medicinas, son sistemas abiertos, fácilmente influenciados por factores exógenos; se ha producido desde su encuentro hace varios siglos; una suerte de Situación Sincretica.

El contacto cada vez más cercano entre ambas, que disminuyó la espesura de la Barrera transcultural; ha devinido en un proceso de intercambio de elementos propios y foráneos: el Curandero Peruano ha Brindado a la medicina Científica un vasto conocimiento en plantas medicinales y métodos terapéuticos empíricos en Base a los cuales se crearon terapias científicamente Orientadas; mientras que la medicina Científica también ha ido enriqueciendo el bagaje Profesional; del Curandero.

El Perú es un territorio multicultural; en el cual Coexisten y son reconocidas diversas Culturas: Una de ellas es la indígena; Originarias y sus derivadas; y por su puesto; su cultura de echo hegemónica; derivada de Occidente. Sin embargo; en esta coexistencia a pesar del Bueno y vasto enriquecimiento Bidireccional mencionado las Culturas indígenas han estado siempre subyugadas; dominadas o aisladas en los territorios recónditos.

La Interculturalidad en Salud se presenta como una opción para mejorar el panorama; en la cual cada cultura; manteniendo su identidad pueda aceptar y adoptar paradigmas no propios para la óptima atención en salud de cualquier.

15/11/22.

César Samuel Morales Ordóñez.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Caso de Josie King.

En lo Paralelo; en el año 2001; una niña de 18 meses ingresó en el que se consideraba el mejor Centro hospitalario del Mundo; el **Johns Hopkins de Baltimore (EE.UU.)**. La niña con el nombre de Josie King. Llegó con quemaduras de primer y segundo grado; estas originadas por un accidente doméstico. La niña lamentablemente murió por errores médicos. La madre de la niña; Sorrel King, hizo una manifestación; para que no volviera a suceder; no solo representando a Josie; sino también representando a las niñas; las madres y padres de familia; a las 98,000 personas que mueren cada año por errores médicos. Ya que la niña murió por deshidratación severa y el mal uso de narcóticos. 2 días antes de ser dada de alta en el JH. a pesar que la madre de Josie estaba en constante atención de los cuidados que ella recibía, el caso comenzó cuando la pequeña Josie recibía su baño; Presentaba síntomas de agitación; mareo y dolores; la enfermera que la atendía dijo que los signos vitales estaban normales y correctos, Errores de descuido humano, hubo días en la que la madre quería destruir el hospital y poner fin a su dolor, la Comunidad médica debe estar abierta a la posibilidad de que los defectos existen; y deben estar preparados para hacer los cambios necesarios. deben tomarse el tiempo para escuchar a un padre cuando está preocupado; y aprender a confiar en los instintos de los Padres. y escuchen al menor. Luego se creó el Programa Josie King; para dar seguridad al paciente a una realidad, este Programa impulsado por la madre de Josie; pasó a una visita general en pediatría.

Referencias....

El Poder De Los Símbolos: Magia, Poder y Acto médico.

Cernadas C. El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Recuperado 17 de noviembre, 2022, de: https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf.

Modelo Medico Hegemónico: Reproducción Técnica y Cultural.

Menéndez E. Modelo hegemónico, modelo alternativo subordinado, modelo de auto atención: Recuperado 17 noviembre 2022, de: <https://dialnet.unirioja.es/descarga/articulo/4989316.pdf>.

Medicina Tradicional Mexicana.

Ángel, Silva, A. J., & Más, U. Medicina tradicional. Gob.mx . Recuperado 17 noviembre 2022, de: http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf.

Análisis Comparativo entre la medicina Científica Hegemonica y las Características generales de diferentes Practicas Medicas.

Pereyra-Elías, R., & Fuentes Delgado, D. Carta al Editor Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? Org.Pe. Recuperado 17 noviembre 2022, de: <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a02v29n2.pdf>.